



InfoCDMX busca reunión con Brugada para trabajar a favor de organismos de transparencia

Lejos de que exista preocupación por el rumbo que tomen las instituciones de transparencia, su labor con distintas autoridades morenistas no cesa

Entrevista

Jorge Aguilar

metropoli@cronica.com.mx

El Instituto de Transparencia capitalino, informó que buscan reunión con la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, para trabajar a favor de organismos que protegen datos personales de los ciudadanos, así como en el impulso de Reformas que fortalezcan la transparencia de las instituciones. Esto a pesar de las reformas enviadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador para desaparecer varios organismos autónomos, como El Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI).

Julio César Bonilla Gutiérrez, comisionado del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública, Protección de Datos Personales y Rendición de Cuentas de la Ciudad de México (InfoCDMX), en entrevista con Crónica, reveló que buscan un diálogo coordinado con la futura mandataria.

Subrayó que lejos de que exista preocupación por el rumbo que tomen las instituciones de transparencia en el país, su labor con distintas autoridades morenistas no cesan, inclusive, en días recientes, al mismo tiempo en el que se discutía en San Lázaro la Reforma para la desaparición de organismos autónomos, el InfoCDMX se reunió con los diputados locales de Morena, Partido del Trabajo (PT), Partido Verde Ecologista de México (PVEM), del Congreso de la Ciudad de México, con la finalidad de establecer una agenda a largo plazo para la implementación de tecnología que fortalezca la protección de datos personales y la rendición de cuentas.

"Le diría (a Clara) que mantuviera la ruta, la convicción y el timón como lo tuvo en Iztapalapa en materia de transparencia y protección de datos personales. Con nuestro respeto a la autonomía y con la coordinación, pero también con este diálogo permanente interinstitucional, que mantenga a paso firme sus resultados y sus convicciones en materia de transparencia y protección de datos personales por el bien de la ciudad y por el de todas y de todos los que habitamos esta gran ciudad".

"Me parece que ella lo entendió muy bien, ser transparente y defender la privacidad también genera un alto nivel de legitimidad social, por el uso y la administración que se hace, no solamente de los recursos públicos, sino de todo el ejercicio del poder cuando se tiene. Hay que decirlo, porque son números que surgen a partir de una metodología específica del Info Ciudad de México que validamos entre todos y que colocó a la alcaldía Iztapalapa en el 100 por ciento como mejor calificada en materia de transparencia y protección de datos personales".

"Pronto nos vamos a encontrar también con los líderes de las otras bancadas y en dos semanas, aproximadamente, vamos a iniciar también conversaciones con la jefa de Gobierno electa y todo su equipo de trabajo, para que empecemos interactuar sobre las conversaciones de ese tipo de iniciativas y el valor que tiene para la capital, la transparencia y la protección de los datos personales y el uso de nuevas tecnologías".

"Cada uno de los comisionados y comisionadas les manifestamos que tenemos una serie de proyectos que como siempre nos han vinculado con ellos; el ánimo que percibimos por parte de las y los legisladores fue asertivo y que nos va a permitir seguir construyendo con ellos".

"Desde los órganos garantes a nivel local, y es una convicción, seguiremos trabajando a paso firme y demostrándole, no solamente a las autoridades o al poder público, sino a la sociedad, la utilidad que tenemos en esta estructura del Estado, en materia de transparencia y de protección de datos personales. Nosotros, como Info de la Ciudad de México no hemos parado, ni vamos a parar, es una convicción incluso personal, pero derivado de todo el trabajo institucional que hemos desarrollado a lo largo de estos ya casi seis años".

ESPERAN APOYO DE SHEINBAUM A LOS ÓRGANOS DE TRANSPARENCIA

Explicó que las innovaciones a la vanguardia de los organismos de transparencia capitalinos han sido un referente que benefician a la población y que después han sido replicadas a nivel federal, por lo que consideran esta transición como una oportunidad para demostrar que esos órganos son necesarios y que no se extinguirán.

Confían en que con Sheinbaum como aliada y la disposición y apertura que tuvo con este organismo cuando fungió como mandataria en la capital, se fortalecerá la operación de las instituciones como el Info; "el futuro es incierto, lo único que tenemos son oportunidades y si sabemos aprovechar, estoy seguro que instituciones en materia de transparencia y protección de datos personales prevalecerán con un espíritu social, cultural, jurídico y político puesto al servicio de la gente".

"Con la doctora Claudia Sheinbaum, siendo jefa de Gobierno, tuvimos una relación de mucha coordinación, de trabajo y de respeto a nuestra autonomía, pero con diálogo permanente y abierto. La doctora es una mujer y una autoridad comprometida con la transparencia y la protección de los datos personales, lo que nos da confianza hacia el futuro".

"Para no adelantar vísperas, desde el Info trabajamos a paso firme, incluso previendo escenarios futuros".•